
质量评价之中 ,有部分轮胎被送往库珀的试验中

心进行全方位的质量评价。到目前为止 ,半钢生

产工艺明显提高 ,一些新的生产技术已应用于压

延 、裁断 、挤出 、成型 、硫化等工序 ,实际效果很好。

半钢生产部对库珀专家的建议非常重视 ,每

个项目都周密组织 ,安排专人负责 ,出现短时间无

法解决的问题 ,经理就组织技术人员召开现场会

制定解决措施 ,在改造胶帘布裁断工序刺辊的过

程中 ,起初完全按照库珀专家的图纸加工 ,安装后

效果不理想 ,经过现场反复测绘 ,最终调整了轴的

直径 ,问题迎刃而解 ,库珀专家给予了充分肯定。

其次 ,为确保库珀专家的试验项目顺利开展 ,半钢

生产部对试验用的胶料、半成品 、胎胚以及硫化后

的轮胎都做了特殊的标识 。一方面确保实验数据

的准确性 ,另一方面引起员工的重视 ,感受库珀公

司生产高品质轮胎的工艺水平 。

据悉 ,完全采用库珀设计理念生产的试验轮

胎已完成 ,各项性能正在测试中 ,不久之后将会推

向市场。 董兆清　

青岛橡胶企业“变法图存”

积极应对天然橡胶涨价

青岛市是国内重要的轮胎加工制造基地之

一 ,拥有双星 、黄海橡胶 、国人等大型轮胎企业 ,橡

胶加工业具有相当规模。

面对目前高高在上的原材料价格 ,如何有效

降低生产成本 ,已成为橡胶加工制造企业的重要

工作 。据了解 ,青岛市两大轮胎厂家———双星和

黄海橡胶 、输送带生产企业———青岛橡六集团公

司 ,均已采取措施化解原材料价格暴涨带来的成

本压力。

胶价暴涨对双星集团的生产经营造成了较大

影响 ,但通过调整产品结构、发动员工创新和内部

挖潜降耗等手段 ,去年该公司销售情况仍然很火 ,

尤其是出口轮胎可以说是供不应求 。

据悉 ,黄海橡胶实施“精细化管理” ,先后采取

了全钢轮胎缩短硫化时间 、扩大丁基再生胶用量

等措施 ,并对产品进行轻量化设计;在三种规格的

全钢轮胎胎体中采用新型钢丝帘线替代原钢丝帘

线 ,每条轮胎节约成本 26.2 元。同时 ,该集团还

提出以全钢轮胎为重点 ,力推半钢轮胎 ,削减斜交

轮胎的产品结构调整目标 ,将发展重点放在高附

加值产品上。

由于橡胶 、炭黑 、粘合剂等原材料价格上涨 ,

橡六集团公司今年预计采购成本将增加 1500万

元。因此 ,该公司把化解胶价上涨压力的重点放

在市场需求大 、技术含量和附加值高 ,安全 、节能 、

环保的产品上 。目前该公司已完成了耐灼烧金属

网芯输送带 、三元乙丙橡胶耐高温输送带 、耐高温

挡边输送带 、耐高温提升带 、耐高温钢丝绳芯输送

带的研制开发 ,并在技术 、工艺上达到发达国家同

类产品的先进水平 。其中 ,耐灼烧金属网芯输送

带作为节能 、节材型产品 ,能够使成本降低 40%。

张艾丽　

双星轮胎联手一汽红塔

近日 ,双星轮胎总公司成功与中国一汽红塔

公司签订了 2006年轮胎配套合同 ,这也是今年双

星轮胎在国内配套市场的一个大单 。

一汽红塔云南汽车制造有限公司 ,是由中国

一汽集团和云南红塔集团强强联合 ,于 1997年组

建的中国轻型汽车生产基地之一 ,制造工艺水平

和自动化程度在国内轻型汽车行业中位居前列 ,

能与一汽红塔合作 ,充分体现了双星轮胎的市场

影响力和品牌美誉度。目前 ,双星轮胎给一汽红

塔配套生产计划已经全面启动 ,第一批产品已经

进入客户的装配线。 张艾丽　

双星轮胎重新启动海地市场

海地是加勒比海地区的一个岛国 ,从 2001年

开始 ,双星轮胎就已经成功进入该国市场 ,在当地

享有很高的品牌知名度。但从 2005年 4月份开

始 ,由于海地政局不稳 ,双方暂时终止了合作 。目

前 ,海地政局已稍稳 。今年 1月份 ,双星轮胎出口

业务人员积极和海地客户进行了联系 ,双方一拍

即合 ,海地客户表示在条件允许的情况下 ,非常愿

意与双星继续合作 ,重新下了订单 ,并立即支付了

预付款。现在 ,第一批货物已经发出 ,客户第二批

订单也已传到双星轮胎总公司 。 张艾丽　
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